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開          議  

         〔開議  午後  ４時００分〕  

○議長（井上利治君）  ただいまの出席議員数は 14名です。定足数に達し

ておりますので、これより本日の会議を開きます。本日の議事日程は、お

手元に配付のとおりです。これより本日の日程に入ります。  

 

各 常 任 委 員 長 報 告 

 

○議長（井上利治君）  日程第１  議案第６９号令和元年度  南越前町一般

会計補正予算（第５号）から日程第１１  議案第７９号  公の施設の指定管

理者の指定について  までの１１議案を議題といたします。  

これらの案件につきましては、各常任委員会に付託し、すでに審議を終え

ておりますので、各常任委員長の報告を求めることにいたします。  

はじめに、総務文教常任委員長の報告を求めます。  

 

（「議長」と呼ぶ声あり）  

○議長（井上利治君）総務文教常任委員長  ８番  加藤伊平君。  

        〔総務文教常任委員長（加藤伊平君）登壇〕  

 

○総務文教常任委員長（加藤伊平君）総務文教常任委員会より報告させてい

ただきます。今期定例会において、総務文教常任委員会に付託されました議

案第６９号  令和元年度  南越前町一般会計補正予算など、本委員会に関わ

る事項、４議案につきまして、所管ごとに慎重に審査をいたしました。採決



の結果、各議案につきましては、いずれも原案のとおり、認めることに決定

いたしました。次に、本委員会での、案件審査の過程では、特に指摘するよ

うな事項は無かったので、その旨、報告いたします。以上です。  

 

○議長（井上利治君）  これにて総務文教常任委員長の報告を終わります。  

 

質      疑  

○議長（井上利治君）これより総務文教常任委員長の報告に対する質疑に入

ります。質疑ありませんか。  

              〔「なし」と呼ぶ声あり〕  

○議長（井上利治君）  質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。  

次に、産建厚生常任委員長の報告を求めます。  

（「議長」と呼ぶ声あり）  

○議長（井上利治君）産建厚生常任委員長  ７番  平泉初男君。  

        〔産建厚生常任委員長（平泉初男君）登壇〕  

 

○産建厚生常任委員長（平泉初男君）産建厚生常任委員会より報告させてい

ただきます。今期定例会において、産建厚生常任委員会に付託されました議

案第６９号令和元年度  南越前町一般会計補正予算など、本委員会に関わる

事項、８議案につきまして、所管ごとに慎重に審査をいたしました。  

採決の結果、各議案につきましては、いずれも原案のとおり、認めることに

決定いたしました。次に、本委員会での案件審査の過程では、特に指摘する

ような事項は無かったので、その旨、報告いたします。以上です。  

 

質      疑  

○議長（井上利治君）  これより産建厚生常任委員長の報告に対する質疑に

入ります。質疑ありませんか。  

           〔「なし」と呼ぶ声あり〕  

○議長（井上利治君）  質疑なしと認めます。  これで質疑を終わります。  

 

討         論  

○議長（井上利治君） これより、日程第１  議案第６９号  令和元年度  南

越前町  一般会計補正予算（第５号）から日程第７  議案第７５号令和元年度  



南越前町  水道事業会計補正予算（第２号）までの  ７議案を一括して討論を

行います。討論ありませんか。  

         〔「なし」と呼ぶ声あり〕  

○議長（井上利治君）  討論なしと認めます。これで討論を終わります。  

 

採         決  

○議長（井上利治君）  これより採決を行います。  

議案第６９号  から  議案第７５号までの７議案を一括して採決いたしま

す。議案第６９号から議案第７５号までの７議案は、各常任委員長報告のと

おり決することに賛成の方は、ご起立願います。                                                                                                                                                             

〔起立全員〕  

○議長（井上利治君）  起立全員です。よって、議案第 51号から議案第 53号

までの３議案は、各常任委員長の報告のとおり可決されました。  

 

討         論  

○議長（井上利治君） 次に、日程第８  議案第７６号  南越前町  一般職の

職員の  給与に関する条例等の一部改正についてから日程第１１  議案第７

９号  公の施設の指定管理者の指定についてまでの４議案を一括して討論を

行います。討論ありませんか。  

           〔「なし」と呼ぶ声あり〕  

○議長（井上利治君）  討論なしと認めます。これで討論を終わります。  

 

採         決  

○議長（井上利治君）  これより採決を行います。  

議案第７６号  から  議案第７９号までの４議案を一括して採決いたします。

議案第７６号  から  議案第７９号までの４議案は、各常任委員長報告のとお

り決することに賛成の方は、ご起立願います。  

          〔起立全員〕  

 

○議長（井上利治君）  起立全員です。よって、議案第７６号  から  議案第

７９号までの４議案は、各常任委員長報告のとおり可決されました。  

 

 



 

討         論  

○議長（井上利治君） 日程第１２  陳情第１０号  国に対し「消費税率５％

への引き下げを求める意見書」の提出を求める陳情書について  討論を行いま

す。討論ありませんか。  

               〔「なし」と呼ぶ声あり〕  

○議長（井上利治君）  討論なしと認めます。これで討論を終わります。  

 

採         決  

○議長（井上利治君）  これより採決を行います。  

陳情第１０号に対する  総務文教常任委員長の報告は、「不採択」とするもの

であります。これに、ご異議ございませんか。  

(「異議なし」と呼ぶ声あり ) 

 

○議長（井上利治君）異議なしと認めます。  

よって、陳情第１０号は、総務文教常任委員長の  報告のとおり「不採択」と

することに決定しました。  

 

討         論  

○議長（井上利治君）  次に、日程第 13 陳情第８号  地方財政の充実・強

化を求める意見書採択についてに対する討論を行います。討論ありませんか。 

           〔「なし」と呼ぶ声あり〕  

○議長（井上利治君）  討論なしと認めます。これで討論を終わります。  

 

採         決  

○議長（井上利治君）  これより採決を行います。  

陳情第８号に対する総務文教常任委員長の報告は、趣旨採択とするものであ

ります。これにご異議ございませんか。  

        〔「異議なし」と呼ぶ声あり〕  

○議長（井上利治君）  異議なしと認めます。よって、陳情第８号は、総務

文教常任委員長の報告のとおり趣旨採択とすることに決しました。  

 



 

決算特別委員会報告  

○議長（井上利治君） 次に、日程第１３  議案第５４号  平成３０年度  南

越前町各会計歳入歳出決算認定について及び日程第１４  議案第５５号  平

成３０年度  南越前町水道事業会計決算認定についての２議案を一括して議

題といたします。本件につきましては、９月議会  定例会で、決算特別委員会

に付託し、閉会中の継続審査になっておりましたが、すでに審査を終えてお

りますので、決算特別委員長の報告を求めます。  

（「議長」と呼ぶ声あり）  

 

○議長（井上利治君）  決算特別委員長  ５番  熊谷  良彦  君  

〔決算特別委員長（熊谷良彦君）登壇  報告〕  

 

○決算特別委員長（熊谷良彦君）決算特別委員会から報告をいたします。  

令和元年９月議会定例会において、決算特別委員会に付託されました、平成

３０年度  南越前町各会計の決算認定に係る案件審査のため、１０月１０日

から１１月１９日までの期間中の７日間、決算特別委員会を開催いたしまし

た。審査の経過及び結果についてご報告いたします。付託を受けました、議

案第５４号  平成３０年度  南越前町  各会計歳入歳出決算認定及び、議案第

５５号  平成３０年度  南越前町  水道事業会計決算認定につきまして、関係

理事者の出席を求めて慎重に審査いたしました。  

採決の結果、各議案につきましては、いずれも原案どおり承認することに決

定いたしました。以上が、本委員会に付託されました審査結果であります。  

次に、審査の過程におきまして、特に議論し、改善策を求めた事項について

申し上げます。  

１．全国で放置空き家が問題視される中、平成２６年に「空き家等対策の  

推進に関する特別措置法」が定められ、本町でも、平成３０年に「南越前町

空き家等対策計画」を策定し、特定空き家の認定と、老朽空き家対策を推進

しておりますが、近隣住民の生活に、支障を来たしており、観光風景を損な

うような空き家が見られる。特定空き家に認定した際は、早急にその所有者

に対し、空き家の適正管理を強く求めるとともに法に基づいた行政指導等を

行うなど、適切に対応されたい。との指摘に対し、平成２８年度  調査時の南

越前町における４１９戸の空き家のうち、約１２０戸が老朽空き家で、町で

は、平成３０年度から令和元年度にかけて、現地調査を実施して、３０年度

は、３７棟・３３件を特定空き家に認定いたしました。平成３０年１２月に、

特定空き家  所有者等に助言・指導通知を発送して、速やかな解体・撤去を促



したところ、令和元年９月末現在で、４棟の所有者が特定空き家の解体・撤

去を実施したところであります。今後は、助言・指導に加え、空き家相談会

等で所有者に直接働きかけるとともに、一段階強い勧告・命令について、仕

組みを構築し、危険空き家等の適正管理に取り組んでまいります。との回答

でした。  

２．今年度も、住民避難訓練等を中心とした、原子力防災訓練等を実施した

が、台風１５号、１９号により、各地で大規模停電や断水など、ライフライ

ンが甚大な被害を受けたことを考えると、本町においても、防災備品や機器

の整備・確保、ライフラインの復旧対策及び、停電時の情報収集・発信等に

ついての対応策を考慮のうえ、今後の防災訓練実施計画と併せて早急に検討

されたい。との指摘に対し、近年の台風、大雨による自然災害が引き起こす、 

電気・水道など、ライフラインの停止が各地で深刻な問題となっています。  

本町では、地域防災計画等に定めるライフラインの復旧計画を、より実効性

のあるものにするため、災害対策本部への北陸電力担当者の出席をはじめ、  

町の防災訓練において、停電・断水などを想定した訓練を積極的に取り組む

とともに、防災拠点施設における、非常用発電設備の整備・充実、さらには、 

移動系無線に代わる、ＩＰ無線機の整備を進めてまいります。との回答でし

た。  

３ . 町の３大祭りと言われている「今庄そば祭り」「花はすまつり」、「河野

夏まつり」が、毎年盛大に開催されており、住民をはじめ観光客も、本町の  

魅力を存分に味わっているものと思う。しかし、合併以来、いずれの祭りも

毎年同じような内容で開催していると思われるので、祭りの企画等を再検討

し、さらなる町の発展及び、地域の振興に繋がるようなイベントとなるよう、

計画されたい。との指摘に対し、町の３大祭りには、毎年多くの方が町内外

から訪れ、地域を盛り上げるイベントとして定着しています。今まで培って

きた、各まつりの良い部分を残しながら新しいものを取り入れ、変化・進化

させ、町の発展及び、地域の振興に繋がる魅力あるイベントとなるよう計画

してまいります。  との回答でした。  

４ . 毎年、同じ社会教育  諸団体及び、指定文化財保護に対して、毎年、

同額の補助金が、町から交付されているが、諸団体の存続・育成事業など、

活動内容を精査し、諸団体の活性化に寄与するよう、補助金の適正化に努め

られたい。また、指定文化財  保存費  補助金についても、文化財の管理保存

及び、文化財の確実な継承に向けた、伝承者の養成・指導等を適切に実施す

るとともに、補助対象となる  文化財の基準及び、交付額等を検討して、文化

財の保存活用に努められたい。との指摘に対し、社会教育団体等の、活動に

対する  支援につきましては、新年度の予算要求時期に各団体から提出のある  



補助金交付申請時や実績報告時において、活動内容等が適正か否かを審査し

ています。今後も引き続き活動内容等を精査し、補助金の適正化に努めてま

いります。また、指定文化財  保存費補助金につきましては、無形民俗文化財

などの保存団体に対し、文化財の継承や、後継者の育成に要する経費に対し、

補助金を交付するものであります。そうした、伝統文化を継承するため、引

き続き、後継者の育成と公開等による活動の活性化に対して、支援してまい

ります。との回答でした。  

５ . 町税及び、保険税の徴収については、徴収体制等を改善し、県の滞納

整理機構との連携も密に行っていて徴収率も向上してきているが、更なる徴

収率向上に努められたい。また、滞納額の徴収についても、不納欠損処理を  

実施するまでの期間においては、滞納者に対して税の公平性のもと、厳正に

対応し滞納額の圧縮に努められたい。との指摘に対し、税の徴収については、

滞納分を町民税務課  税務係において、関係する各課と情報を共有し、一元的

に徴収する体制を継続し併せて、福井県地方税滞納整理機構とも、連携して

徴収率の向上に努めます。また、不納欠損処理を実施するまでに、慎重に滞

納状況を調査したうえで、預貯金等の差し押えなどを、法律に基づいて、公

平・厳正に実施し、滞納額の圧縮に努めてまいります。との回答でした。  

６ . 農林業における、獣害対策については、助成制度等を改正し、集落や

農林業者にとって、幾らかは利用しやすくなってきているが、被害は深刻化

を増しており、獣害防止に歯止めが掛かってないように思う。今一度、現状

を把握し、国及び県に獣害対策に係る支援を強く要望されたい。また、現在

の集落単位で実施している補助事業では、人口減少と高齢化が進んでいる小

規模集落にとって利用しづらい部分もあるので、地域住民や集落が取り組み

やすい補助事業及び、助成制度の整備を検討されたい。  との指摘に対し、  

効率的、かつ、効果的な有害鳥獣駆除の更なる促進を図る観点から、有害鳥

獣  駆除事業に係る補助金の継続的な実施や、拡充を図るとともに、獣害防止

対策の広域連携や、恒久柵の設置について、引き続き、国や県に対して強く

要望していきます。また、人口減少や高齢化が進展する中、集落活動の維持

が、困難となっている小規模・高齢化集落に対し、集落間の共助を促進する

ために、周辺集落が活動を支援する、集落活動に必要な費用を交付する「集

落活動サポート事業」についても、活用いただければと思います。  

さらに、地域の農地を継続的に耕作し守っていく観点からも、本町における

補助事業や、助成制度等についても、本年度の状況等を勘案しながら、見直

しについて、検討を進めていくことといたします。との回答でした。  

７ . 職員のスキルアップ等を目的に、町主催の研修会の開催や、国・県及

び、団体が主催する分野別研修に、職員が参加しているが、多岐にわたる地

域住民のニーズに応えるためには、職員の専門的な業務技術及び、資質の向



上が必要不可欠である。地域住民のニーズに、適切に応えることができるよ

う、専門職の職員が、研修会に参加できるように、環境整備に努められたい。 

との指摘に対し、看護師、介護員、保健師、介護支援専門員、保育士等の専

門職については、通常の業務に支障が出ないよう、柔軟性のある勤務体制を

とることにより、必要な研修を受けやすい態勢づくりに努めます。また、受

講した研修内容の職場における伝達研修や情報共有などにより、専門職員の

能力向上を図ってまいります。との回答でした。  

８ . ６つのまちづくりで、「町民に優しいまちづくり」として保健、医療、

福祉、介護の連携と充実を掲げて、高齢者を支援するサービスの充実を図っ

ている。本町の高齢者が、生きがいをもち、活力にあふれた生活を営むため

に、本町が実施する福祉、医療、介護サービス及び、介護保険料を広く住民

に周知し、更なる介護予防や、生活支援サービスを提供するとともに、介護

保険料の軽減にも努められたい。との指摘に対し、高齢者を支援する福祉、

介護サービス等につきましては、広報紙及び、ホームページ等により、広く

住民に周知を図るとともに、個々のニーズに合ったサービスの提供に努めて

まいります。また、若い頃からの、生涯を通じた健康づくりによる、健康寿

命の延伸の推進や、元気な高齢者が増えるよう、介護予防事業の効果的な実

施により介護費用の抑制を図り、もって、介護保険料の軽減を図ってまいり

ます。との回答でした。以上でございます。  

今後は、議会として、改善策が講じられたか見極めていく必要があると思い

ます。町長以下、理事者におかれましては、誠意を持って対策を講じていた

だきますよう、お願い申し上げまして委員長報告といたします。  

議員各位のご賛同を、よろしくお願い申し上げまして、決算特別委員会の報

告を終わります  

〔委員長登壇  降壇〕  

 

質      疑  

○議長（井上利治君）  これにて決算特別委員長の報告を終わります。  

これより決算特別委員長の報告に対する質疑に入ります。質疑ありませんか。 

           〔「なし」と呼ぶ声あり〕  

○議長（井上利治君）  質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。  

 

討         論  

○議長（井上利治君）  これより討論を行います。討論ありませんか。  

         〔「なし」と呼ぶ声あり〕  



○議長（井上利治君）  討論なしと認めます。これで討論を終わります。  

 

採         決  

○議長（井上利治君）  これより採決を行います。  

議案第５４号  及び  議案第５５号は、決算特別委員長の報告のとおり  認定

することに賛成の方は、ご起立願います。   

                                                                                                                                                                                              

［起立全員］  

 

○議長（井上利治君） 起立全員です。よって、議案第５４号  及び、議案第

５５号は、決算特別委員長の報告のとおり認定することに決定いたしました。 

 

閉         会  

○議長（井上利治君）  以上で本日の本会議の日程は終了いたしました。  

閉会に当たり、岩倉町長より発言を求められておりますので、これを許しま

す。  

           （「議長」と呼ぶ声あり）  

○議長（井上利治君）岩倉町長。  

       〔町長（岩倉光弘君）登壇〕  

 

○町長（岩倉光弘君）令和元年１２月定例議会の終わりにあたりまして、一

言お礼を申し上げたいと思います。  

初日の１２日に、この本会議場におきまして、私どもが提案させていただき

ました１１議案及び継続審査となっておりました平成３０年度決算認定２議

案、全て本会議で可決いただきまして、誠にありがとうございました。  

さて、年の瀬も押しせまり、あと１０日あまりで令和の時代に入り初めての

新年を迎えることとなります。来年こそは、災害のない国民全ての皆さんが

喜びをわかちあえる、すばらしい年となりますよう願うところでございます。 

今後も地方自治を取り巻く情勢は、厳しい状況にありますが、私も任期４年

最後の年となります。人口減少対策や地域の活性化について、引き続きしっ

かりと取り組むとともに、行財政改革を一層進め、県や関係市町と連携しな

がら、これからの地方自治の抱える課題の解決にあたる所存でありますので、

議員の皆様方の、ご理解ご協力をよろしくお願い申し上げますとともに、議

12月20日  定例会終

わりの挨拶  



員の皆様をはじめ町民も皆様こぞって明るい新年を迎えられますことをご祈

念申し上げまして、お礼の言葉とさせていただきます。   

どうも、ありがとうございました。  

○議長（井上利治君）  議員各位におかれましては、今期定例会の運営に、  

ご協力を賜り、感謝申し上げます。  

また、各案件に対しまして、慎重に審議し、それぞれ妥当なるご決議をいた

だき、厚くお礼申し上げます。  

さて、令和元年も残り１０日余りになってまいりました。天気予報では、朝

夕の寒暖の差はあるものの、気温は平年並か高く、年末年始にかけても、降

雪量は少ないとの予報ですが、このところの異常気象を気候の急変が予想さ

れるところです。議員各位をはじめ、町民の皆様におかれましては、体調管

理に留意され、令和になって初めての輝かしい新年を、ご家族お揃いで迎え

られますことを心からご祈念申し上げまして、閉会のあいさつといたします。 

これをもちまして、令和元年１２月南越前町議会  定例会を閉会いたします。 

 

         〔開会  午後  ４時３３分〕  

 

 


